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Достойно внимания

Площадь 
Республики 
отсутствует

О Конституции, ЖКХ  
и почетной грамоте

«Савва»: следствие 
продолжается

В Национальной библиотеке по 
инициативе Общественной палаты 
ЧР состоялось заседание «круглого 
стола» по актуальной теме – обсуж-
дался перечень мест, отведенных 
для проведения публичных меро-
приятий. Сделано это было в соот-
ветствии с принятым Законом ЧР 
«Об обеспечении реализации права 
граждан Российской Федерации на 
проведение в Чувашской Республи-
ке собраний, митингов, шествий и 
пикетирований».

В работе «круглого стола» принимали 
участие член ЦИК Чувашии от СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ Игорь Михайлов и руководи-
тель партийной фракции в Госсовете респу-
блики Игорь Моляков.

В Чебоксарах предполагается выделить 
девять мест для проведения публичных 
мероприятий. Однако справороссы об-
ратили внимание на то, что в этом списке 
отсутствует площадь Республики. В своем 
выступлении депутат Игорь Моляков вы-
сказал предположение, что это сделано 
сознательно, с целью проверить, как от-
реагируют оппозиционные силы. Депутат 
предложил включить площадь Республики 
в список мест, рекомендованных к прове-
дению массовых мероприятий.

Поздравляю жителей Чувашии с на-
ступающим 2013 годом!

От души желаю, чтобы этот год стал 
для всех мирным, добрым и благопо-
лучным!

 Наша Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ  смотрит в будущее с оптимиз-
мом. Уверен, вместе, плечом к плечу, 
мы справимся с любыми задачами, 
отстоим справедливость, добьемся 
перемен к лучшему в жизни нашего 

общества! Пусть будущий год  от-
кроет  новые горизонты и все за-

думанное сбудется! 
Эти зимние праздники всегда 

связаны со светлыми чувствами 
и надеждами. Пусть 2013-й по-
дарит всем крепкое здоровье, 

хорошее настроение, успехи в делах, радость общения, тепло 
семейного очага. Удачи вам и счастья!

С Новым годом, друзья!

Лидер Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ,
Руководитель фракции  СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  

в Государственной Думе РФ  
Сергей МИРОНОВ

Представители регионального 
отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ продолжают интересоваться 
судьбой основных акционеров груп-
пы компаний «Савва», в частности, 
гражданином Никитой Колеснико-
вым, в отношении которого было 
возбуждено уголовное дело, однако 
затем закрыто.

Понимая, что «Савва» нанесла Чува-
шии большой урон, справороссы заинте-
ресованы в продолжении объективного 
рассмотрения деятельности группы ком-
паний правоохранительными органами. 
На обращение регионального отделения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ получен ответ о 
том, что постановлением заместителя на-
чальника СЧ СУ МВД по ЧР В.Н. Игнатьева 
от 06.11.2012 уголовное дело № 32615 в 
отношении Никиты Колесникова и Евгения 
Осокина прекращено в связи с отсутствием 
в их действиях состава преступления.

Однако в результате активных проте-
стов постановление о прекращении уго-
ловного дела 5 декабря 2012 года было 
отменено, для организации предвари-
тельного следствия дело направлено в СЧ 
СУ МВД по ЧР.

Депутатская фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» в Госсовете ЧР обратилась в МВД 
с просьбой дать информацию о том, как 
идет следствие.

На заседании Президиума Госсовета ЧР, где утверждалась повестка 
девятой сессии парламента, руководитель фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» Игорь Моляков предложил внести на рассмотрение сессии, ко-
торая состоится 25 декабря, два дополнительных вопроса - об измене-
нии Конституции ЧР и о проблемах ЖКХ.

Из Конституции ЧР по непонятным причинам исчезло наименование Чувашии 
как государства. В начале восьмой сессии Госсовета справороссы внесли проект 
закона, который предлагает его восстановить. Именно этот документ Игорь Мо-
ляков предложил рассмотреть на девятой сессии.

Вопрос о ЖКХ можно было бы внести в повестку дня, предусмотрев выступле-
ние по этой теме представителя общественности. В последнее время наиболее 
острые споры между жильцами и управляющими компаниями были вызваны 
начислениями по ДПУ и ОДН. Предложения справоросса были поддержаны еди-
ногласно. Правда, вопрос об изменении Конституции планируется вынести на 
десятую, февральскую, сессию. 

Члены Президиума сошлись во мнении, что проблема взаимоотношений 
жильцов и управляющих компаний чрезвычайно остра. Было решено создать 
рабочую группу, состоящую из представителей общественности, управляющих 
компаний, контролирующих организаций и чиновников для исследования сло-
жившейся ситуации и вынесения отдельным вопросом его результатов на деся-
тую сессию в будущем году. Председатель Комитета по социальной политике и 
национальным вопросам Петр Краснов предложил расширить тематику и разо-
браться с проблемой материальных средств, затраченных на газификацию сель-
ских населенных пунктов.

В перечень поручений Контрольно-счетной палате члены Президиума едино-
гласно согласились включить предложение фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
о проверке расходования средств в рамках целевой программы «Охрана лесов 
от пожаров на 2011-2015 годы». Это следует сделать в связи с необходимостью 
проверки фактов, о которых депутат Игорь Моляков говорил на восьмой сессии.

Рассматривался на заседании Президиума и вопрос о кандидатах на награж-
дение Почетной грамотой Госсовета ЧР. Три претендента из списка были отклоне-
ны, причем все они являются представители прокурорского корпуса.

Уважаемые жители Чувашии! Дорогие 
земляки!

Поздравляю Вас с наступающими  
Новым годом и Рождеством!

С этими праздниками мы связыва-
ем свои заветные мечты, желания и 
надежды. Уверен, наступающий год 
станет для всех жителей Чувашской 
Республики и граждан России годом 
созидательной и плодотворной ра-
боты, а значит, приблизит нашу 
главную цель - создание в России 
справедливого и социально от-
ветственного государства и об-
щества равных возможностей. 
Пусть этот год будет для Вас го-
дом новых идей и свершений, 
радости и удач!

Желаю Вам и Вашим близким счастья, крепкого здоровья, ду-
шевной стойкости, уверенности в своих силах, оптимизма, даль-
нейших успехов и много счастливых дней в новом году! 

Пусть всегда рядом с Вами будут родные и близкие люди, а в 
Вашем доме царят благополучие, любовь и взаимопонимание.

С уважением, депутат Государственной Думы РФ
Анатолий АкСАкОВ

С Новым годом и Рождеством!



Телефоны общественной приемной: 51-03-78, 51-05-26. www.chuvashia.spravedlivo.ru

2 власть и пресса
Пресс-конференция

Вокруг да около

Как это делается
По не зависящим от нашей газеты при-

чинам мне пришлось побывать только на 
первой пресс-конференции второго пре-
зидента (сейчас - главы) республики. С 
тех пор много воды утекло. Изменились, 
оказывается, и методы проведения его 
встреч с журналистами. 

Как только появились характерные 
признаки, что вот-вот появится Сам, в 
зал вошел его пресс-секретарь Михаил 
Вансяцкий и предупредил: «Так, всего у 
нас 33 вопроса. Представителям редак-
ций просьба - задавать только по одному. 
Только по одному!»  Подумалось, что это 
ограничение - из-за изобилия присланных 
заранее вопросов. Чтобы, значит, могли 
что-то спросить не только подготовленные 
журналисты. Но я ошибся! Вопросы зада-
вались именно заранее прописанные. И 
только представителями определенного 
круга СМИ. В основном это газеты «Совет-
ская Чувашия», «Хыпар», «Республика», 
государственные теле- и радиокомпании, 
издание (так было объявлено) «Новая Чу-
вашия». Было неловко смотреть, как одни 
и те же лица поочередно по 3-5 раз обра-
щались к главе республики, силясь изо-
бразить разнообразие. При этом все было 
настолько расписано, что порой микрофон 
оказывался в руке очередного спраши-
вающего, пока его еще не объявили. Наша 
редакция к пресс-конференции тоже под-
готовила несколько вопросов. Но я, уведо-
мив редактора, решил в этой пародии на 
открытость не участвовать. 

Оказалось, что у правительственно-
го пула есть и другая традиция – после 
пресс-конференции обязательно сфото-
графироваться с главой на память. На этот 
раз действо совершалось аж дважды: в 
помещении (национального музея) и на 
улице (перед чувашским драмтеатром). 
Причем, несмотря на мороз, глава на ули-
цу вышел в костюме, чем вызвал восторг 
не только прекрасных дам. Вообще, ат-
мосфера на встрече была идиллическая. 
Так, под конец речь зашла о праздновании 
журналистами Нового года. Оказалось, 
что министр информполитики Валентина 
Андреева склонна собрать их лишь в ян-
варе, в День печати. А Михаил Игнатьев 
засомневался, правильно ли это. В общем, 
вы решите окончательно и скажете, а я 
распоряжение подпишу, резюмировал он. 
И тут я понял, почему мы, представители 
редких в республике оппозиционных из-

даний, оказываемся на таких встречах 
персонами non grata.

«Все хорошо,  
прекрасная маркиза!» 

Читателя наверняка интересуют и от-
веты Михаила Игнатьева на вопросы о си-
туации в республике. Увы, пока ничего но-
вого в них нет. Обобщить их можно одним 
выражением главы: «Чувашия в этом году 
выглядит достойно по всем показателям». 
Хотите все же конкретнее? Пожалуйста.

Зарплата растет. В ПФО мы уже об-
ставили Марий Эл, Мордовию, Кировскую 
область и приблизились к Ульяновской об-
ласти. Особенно резко повысили зарплату 
детсадовским работникам. И «настроение 
у воспитателей улучшилось».

На продукты питания и товары первой 
необходимости у нас, оказывается, цены 
самые низкие. (Тех, кто бывает в других 
регионах, просим помолчать, чтобы не пор-
тить людям предновогоднее настроение).

Здравоохранение улучшается. («Если 
где-то в поликлиниках есть месячные очере-
ди к врачам, мы с вами выедем на места в 
качестве пациентов и разберемся»).

Образование улучшается. Но с мо-
дой на высшее образование надо кончать. 
Сейчас среднее профтехобразование зача-
стую котируется выше. 

Вообще, в Чувашии качество жизни 
улучшается. Свидетельство тому – по-
вышение рождаемости.

Экономика развивается («Цифры не 
буду приводить, вы их знаете»). К работе 
по требованиям ВТО республика в целом 
готова. («Но сельхозтоваропроизводите-
лям надо менять психологию»).

С коррупцией боремся. Однако это 
дело соответствующих органов. Глава не 
может влиять на них. «Это раньше секре-
тарь райкома мог позвонить прокурору и 
сказать… Он был неприкосновенным. Вы 
знаете хоть один пример, чтобы судили се-
кретаря райкома? Я не знаю». (А он, секре-
тарь райкома, воровал? Вообще-то при 
советской власти бюджетными деньгами 
распоряжался райисполком)

Еще я услышал от Михаила Игнатье-
ва нечто новое – «производительность 
воспитательницы» (детсада). Правда, не 
понял, в чем она выражается и чем из-
меряется.

Были и другие вопросы. В их числе - о 
взаимоотношениях с Минсельхозом РФ и 

лично министром Николаем Федоровым, 
о выходе супруги Игнатьева в свет в каче-
стве первой леди. О первом в номере есть 
отдельный материал, а о светских делах 
г-жи Игнатьевой мы уже писали, потому 
здесь на этих моментах останавливаться 
не станем.

Глава и журналисты
Показалось, что Михаил Игнатьев готов 

чуть ли не по головке гладить журнали-
стов, лишь бы не потерять их прекрас-
ное расположение к себе. После каждого 
вопроса он их благодарил: «Спасибо за 
вопрос». Так что некоторые за 2 часа 22 
минуты встречи успели получить по 3-5 
«спасибо». (А для чего приходят журна-
листы на пресс-конференцию?) И почти 
после каждого вопроса глава еще добав-
лял: «Спасибо за то, что отслеживаете (си-
туацию)». (Хорош был бы журналист, если 
бы не ведал, о чем говорит.) Что приме-
чательно, всех спрашивающих Игнатьев 
называл по имени и отчеству. Видно, при-
мелькались лица-то.

Однако, похоже, некоторых «звезд» 
местной журналистики он своим высо-
чайшим вниманием явно разбаловал. 
Так, один из них после публикации пресс-
службой администрации главы фоторепор-
тажа с пресс-конференции выразил в своем 
блоге недовольство недостаточным вни-
манием к своей персоне. Я сидел на первом 
ряду, на самом видном месте, но меня фо-
тограф будто не замечал – такова суть его 
недовольства. Автор этих заметок не поле-
нился, ударился в арифметику. Оказалось, 
что в фоторепортаже всего 90 снимков. На 
32 из них запечатлен глава республики. А 
обиженный журналист, действительно, по-
пал лишь в 10 кадров. Хотя больше него в 
репортаже не показан ни один его коллега, 
видимо, «звезде» хотелось быть совсем уж 
рядышком с Самим… Впрочем, говорят, 
тщеславие – одна из движущих сил твор-
ческих личностей.

В целом такие мелкие шероховато-
сти вряд ли способны испортить общую 
атмосферу взаимных симпатий между 
Михаилом Игнатьевым и журналистами 
правительственного пула. Свидетель-
ство тому – высокая оценка их труда 
самим главой. «Вы в течение года про-
водили правильную пропагандистскую 
работу», - похвалил он мастеров пера и 
микрофона.

Николай МАКСИМОВ

Игорь Моляков, 
руководитель фракции «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ» в Госсовете Чувашии:

- Заканчивается еще один год борь-
бы за справедливость. Он был непро-
стой, этот год, и прошел не зря. Очень 
много сделано благодаря вам, уважа-
емые жители республики. Спасибо за 
помощь, за неравнодушие. Я жду вас с 
обращениями и в следующем году.

Желаю скорейшего решения набо-
левших проблем и сил на то, чтобы 
участвовать в этом решении. Здоро-
вья, душевного спокойствия, счастья! 
С Новым годом!

Непонятно, почему и для чего была проведена эта пресс-конференция. Подводить итоги 
года вроде бы рановато, дата – 13 декабря – вообще неудачная.  Да и разговор был какой-то 
невнятный, все вокруг да около.

Да простят меня читатели, но я тоже расскажу больше о том, что творилось вокруг да около пресс-
конференции главы республики Михаила Игнатьева.

ИталИя. В Новый год из окон 
летят утюги и старые стулья

В Италии Новый год начинается 6 января. Согласно 
поверьям, в эту ночь на волшебной метле прилетает 
добрая фея Бефана. Она открывает двери маленьким 
золотым ключиком и, войдя в комнату, где спят дети, 
наполняет подарками детские чулки, специально под-
вешенные к камину. Тому, кто плохо учился или шалил, 
Бефана оставляет щепотку золы или уголек. 

В Италии считается, что Новый год надо начинать, 
освободившись от всего старого. Поэтому в новогоднюю 
ночь принято выбрасывать из окон старые вещи. Ита-
льянцам этот обычай очень нравится, и они исполняют 
его со страстью, свойственной южанам: из окон летят 
старые утюги, стулья и прочий хлам. Согласно приме-
там, освободившееся место непременно займут новые 
вещи. 

ЭкВадор. Белье красного цвета - 
к любви, желтого - к деньгам

В Эквадоре ровно в полночь куклы будут сожжены 
под так называемый «плач вдов», которые оплакивают 
своих «плохих мужей». Как правило, «вдов» изображают 
мужчины, переодетые в женские одежды, с макияжем 
и в париках. 

Для тех, кто хочет весь год путешествовать, традиция 
предписывает: пока часы бьют 12 раз, бегать с чемода-
ном или большой сумкой в руке вокруг дома. 

Вы хотите сильно разбогатеть в наступающем году 
или обрести большую любовь? Чтобы деньги в новом 
году падали как снег на голову, необходимо, как только 
часы пробьют 12, надеть нижнее белье желтых оттенков. 

Если нужны не деньги, а счастье в личной жизни, то 
белье должно быть красного цвета. 

Лучший способ избавления от всех грустных момен-
тов, случившихся в уходящем году, эквадорцы видят в 
том, чтобы выбросить на улицу стакан с водой, с кото-
рым вдребезги разобьется все плохое.

А как у них
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Все ниже, и ниже, и ниже
Экономика

И промышленность, 
и сельское хозяйство, и 
строительная индустрия 
Чувашии продолжают 
сдавать позиции.

Как сообщил Чуваш-
стат, за 11 месяцев ин-
декс промышленного 
производства в Чува-
шии составил 108,7%. 
Вроде бы для тревоги нет 
оснований. Но это как 
посмотреть. Такой пока-
затель достигнут, прежде 
всего, за счет первых ме-
сяцев года, когда рост 
составлял в месяц 20 
процентов и выше. А свя-
зан он был с тем, что в пе-
риод кризиса промыш-
ленность республики 
«упала» намного глубже, 
чем в целом по стране. 
И выкарабкивалась от-
туда гораздо дольше. 
Если же брать последние 
месяцы, то в этой сфере 
продолжается резкое па-

дение производства. Так, 
индекс промышленного 
производства в ноябре 
по сравнению с ноябрем 
2011 года составил 93,3%, 
с октябрем 2012 года - 
104,4%. Хотя в октябре, 
помнится, тоже было рез-
кое падение, потому пре-
вышение показателя того 
месяца совсем не означа-
ет, что достигнут успех. К 
тому же, как мы уже пи-
сали, конкурентоспособ-
ность чувашской продук-
ции падает на глазах. Это 
видно из резкого сниже-
ния внешнеторгового то-
варооборота, особенно в 
части экспорта.

Увы, не радует и сель-
ское хозяйство. Как из-
вестно, в этом году погода 
была на редкость благо-
приятной для крестьян. И 
все же урожайность зер-
новых оказалась лишь 19,8 
ц с гектара, что на 13,9% 
меньше прошлогодней. 

При этом они скошены и 
обмолочены на площади 
207,1 тыс. га, что меньше 
прошлогодней на 14,3%. 
А неубранными остались 
15,8% общей площади.

Овощей за 11 месяцев 
собрано 1666,1 тыс. тонн, 
что на 4,9% меньше про-
шлогоднего показателя за 
соответствующий период.

Порадовал лишь кар-
тофель. Всего его собрано 
904,2 тыс. тонн, что на 10,1% 
больше прошлогоднего по-
казателя, а урожайность 
составила 192,2 ц с га. Это 
выше прошлогодней на 
12,7%. Однако даже при 
таких показателях часть 
площадей (2,4%) ушла под 
снег. 

Провал в строитель-
ной индустрии признал 
даже сам глава республи-
ки Михаил Игнатьев. Если 
верить Минстрою, за 11 
месяцев в республике по-
строено 5 549 квартир об-

щей площадью 582,1 тыс. 
кв. м. Это означает, что 
жилья введено на 13,5% 
меньше, чем за аналогич-
ный период прошлого 
года. Глава республики 
пригрозил, что по итогам 
года те руководители рай-
онов и городов, которые 
провалили ввод жилья, бу-
дут отвечать перед депу-
татским корпусом муници-
палитетов. Однако трудно 
представить, что это кого-
то напугает или добавит 
кирпичей в стены домов. 
Как Госсовет является под-
ручным органом самого 
Михаила Игнатьева, так и 
местные депутаты являют-
ся людьми глав муниципа-
литетов. И еще вопрос, кто 
перед кем станет держать 
ответ.

Падение на 5-10-15 про-
центов – это слишком рез-
ко. На сколько лет хватит 
экономики Чувашии при 
таких темпах?

Игнатьев ответил в том духе, 
что в целом отношения нор-
мальные, хотя по некоторым во-
просам есть разногласия, что не 
выходит за рамки. А на вопрос о 
смене ректора Чувашской госу-
дарственной сельскохозяйствен-
ной академии (ЧГСХА) заметил, 
что это «прерогатива Минсель-
хоза Российской Федерации… 
Вопрос освобождения и назна-
чения со мной лично не согласо-
ван… Это право министра сель-
ского хозяйства принимать такое 
решение, поэтому мои коммен-
тарии здесь излишни». 

Между тем, как показали по-
следующие события, смена 
ректора ЧГСХА может перера-
сти в скандал на федеральном 
уровне и даже, как писало ИА 
REGNUM, в сельскохозяйствен-
ный бунт. Дело в том, что группа 
известных в республике аграри-
ев - руководители пяти сельхоз-
предприятий и председатели 
ассоциаций крестьянских (фер-
мерских) хозяйств, картофеле-
водов, хмелеводов и Союза ве-
теранов АПК - по этому поводу 
направили письмо президенту 
России Владимиру Путину. «С 
убедительной просьбой вме-
шаться в действия» министра 

сельского хозяйства России, 
экс-главы Чувашии Николая 
Федорова, который проводит 
кадровые перестановки в под-
ведомственных ему региональ-
ных учреждениях «без учета 
мнения» Чувашии. При этом, как 
пишет ИА REGNUM, представи-
тели аграрного сектора не ис-
ключили, что пойдут бастовать.

Напомним: 12 декабря был 
отправлен в отставку 51-летний 
ректор ЧГСХА Николай Васи-
льев и временно исполняющей 
обязанности руководителя вуза 
назначена экс-глава ЦИК Чу-
вашии юрист Людмила Линик. 
Представители Минсельхоза 
России ученому совету акаде-
мии пояснили, что «смена ректо-
ра - одно из средств повышения 
эффективности работы вуза». 
Как известно, согласно рейтин-
гу Минобрнауки РФ, по итогам 
2011 года ЧГСХА была включена 
в список вузов с признаками не-
эффективности. Справедливо-
сти ради следует отметить, что 
в этом вряд ли виноват Николай 
Васильев, ибо он возглавил ака-
демию лишь весной 2012 года. 

Подписавшие письмо обра-
щают внимание и на то, что с на-
значением Николая Федорова 

министром сельского хозяйства 
РФ в Чувашии «произошел ряд 
несогласованных с субъектом 
назначений руководителей ор-
ганизаций, подведомственных 
Минсельхозу России (не спе-
циалистов сельского хозяйства 
и не имеющих практического 
опыта работы в сельскохозяй-
ственном производстве)». Ви-
димо, речь идет о филиалах 
Россельхозцентра и управле-
ния Россельхознадзора, в ко-
торых тоже произошла смена 
руководителей. «Мы от имени 
всех работников агропромыш-
ленного комплекса республики 
обращаемся к вам, уважаемый 
Владимир Владимирович, с убе-
дительной просьбой вмешать-
ся в действия федерального 
министра, иначе дальнейшее 
развитие сельского хозяйства 
в регионе под вопросом», - 
утверждается в письме.

По мнению некоторых ана-
литиков, такое обращение не 
могло появиться стихийно. Ско-
рее всего, терпение Михаила 
Игнатьева лопнуло, и он решил 
дать своему предшественнику 
решительный бой. Результаты, 
скорее всего, станут известны 
уже после Нового года. 

ШВецИя. Новый год - праздник света 
В Швеции перед Новым годом дети выбирают королеву света 

Лючию. Ее наряжают в белое платье, на голову надевают корону с 
зажженными свечами. Лючия приносит подарки детям и лаком-
ства домашним животным: кошке - сливки, собаке - сахарную ко-
сточку, ослику - морковь. В праздничную ночь в домах не гаснет 
свет, улицы ярко освещены. 

Юар. Полиция закрывает кварталы для дви-
жения транспорта - из окон летят холодиль-
ники

В промышленной столице этого государства - Йоханнесбурге 
- жители одного из кварталов отмечают Новый год, выбрасывая 
их окон различные предметы - от бутылок до крупногабаритной 
мебели. 

Полиция ЮАР уже закрыла квартал Хилброу для движения 
автотранспорта и обратилась к проживающим в районе с прось-
бой не выбрасывать холодильники из окон в новогоднюю ночь. 
По словам представителя полиции, из-за этой традиции квартал 
считается самым опасным в городе. В новогоднюю ночь его будут 
патрулировать около 100 полицейских. 

ШотлаНдИя. Нужно поджечь бочку с дегтем и 
прокатить ее по улице

В Шотландии праздник Нового года называют «Хогмани». 
На улицах его встречают шотландской песней на слова Роберта 
Бернса. По обычаю в новогоднюю ночь поджигают бочки с дег-
тем и катят их по улицам, сжигая таким образом старый год и 
приглашая новый. 

Шотландцы считают, что от того, кто войдет первым в их дом 
в новом году, зависит удача в семье на весь следующий год. 
Большую удачу, по их мнению, приносит темноволосый муж-
чина, который вносит в дом подарки. Эта традиция называется 
«ферст футинг». 

Гости должны непременно принести с собой кусочек угля, 
чтобы бросить в новогодний камин. Ровно в полночь распа-
хиваются настежь двери, чтобы выпустить старый и впустить 
Новый Год. 

А как у них

олег Николаев, 
депутат Госсовета Чувашии:

- Уходящий год можно считать 
очередным уверенным шагом СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ в плане осущест-
вления поставленных задач. С этими 
задачами региональное отделение 
справляется успешно.

Желаю всем справедливости, ста-
бильности, веры в свои силы и стрем-
ления изменить жизнь в нашем об-
щем доме Чувашии в лучшую сторону. 
С Новым годом!

Аграрии Чувашии 
взбунтовались

вслеД за событием

На пресс-конференции 13 декабря журналисты интересовались 
отношениями между главой Чувашии Михаилом Игнатьевым и его 
предшественником, ныне министром сельского хозяйства Николаем 
Федоровым.
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Как сообщила пресс-служба главы 
Чувашии, 11 декабря Михаил Игна-
тьев выступил на заседании Научно-
экспертного совета при председате-
ле Совета Федерации России. На нем 
обсуждалась тема совершенствова-
ния законодательства в сфере био-
экономики, а также основные про-
блемы и возможные пути их решения 
в сфере внедрения биотехнологий в 
регионах страны. На заседании при-
сутствовали члены Совета Федера-
ции, руководители ряда регионов 
страны, представители бизнеса, об-
щественности, научные эксперты.

Наверное, главе Чувашии было 
чем поделиться. Ибо регион вот 
уже много лет пытается наладить в 
Шумерлинском районе производ-
ство кормового лизина и белково-
витаминных добавок. Однако про-
ект «БиоПарк» так и не претворен в 
жизнь. Почему? На этот вопрос, ко-
нечно же, никто не сможет ответить 
более подробно, кроме как бывший 
министр сельского хозяйства, ныне 
глава Чувашии Михаил Игнатьев. 
Хотя, говорят, он рассказывал об 
успехах…

На снимках: Валентина Матвиен-
ко слушает рассказ Игнатьева с еле 
скрываемой иронической улыбкой, а 
вот сенатор от Чувашии Галина Ни-
колаева – вся внимание. 

Фото cap.ru

Статья «Скорой помощи» 
требуется помощь. Не-

отложная» меня шокировала. 
Мы часто жалуемся на напле-
вательское отношение к нам 
работников здравоохране-
ния. Что мы можем ждать от 
них, если к ним самим так от-
носятся?

Л. Павленко, Новочебоксарск

Несмотря на то, что многие 
бывают недовольны ра-

ботой «скорой», я хочу сказать 
врачам «скорой помощи» боль-
шое спасибо. Мой опыт – только 
положительный, и приезжают 
быстро, и работают профессио-
нально. Спасибо!

Г. Серова, Чебоксарский район

В начале августа 2010 года 
моего мужа перевозили 

из солидной больницы в боль-
ницу попроще. На «скорой» 
приехала опытная врач и всех 
там, как говорится, построила, 
то есть заставила работать как 
положено. Потребовала сме-
рить температуру, давление и 
очень возмутилась, когда мужа 
стали перекладывать на катал-
ку без простыни. Сказала, что 
тяжелого больного она на го-
лой каталке не повезет. Пере-
кладывать мужа на другую 

каталку помогал водитель, он 
почему-то обращался к нему 
«отец». Я теперь ругаю себя 
за то, что высказала ему: «По-
чему вы называете его отцом? 
Он ведь не старый». Я была не-
права, от болезни муж выгля-
дел намного старше своих лет, 
а водитель очень старался, он 
ничего не ответил мне на мою 
бестактность. Жаль, я не знаю 
ни фамилий, ни номера брига-
ды, не до того мне тогда было. 
Может быть, если вы напечата-
ете мое короткое письмо, и им 
передадут газету, то они про-
читают, что я прошу прощения 
у водителя и очень благодар-
на и доктору, и ему.

О. Дроздова, Чебоксары

Ну, написали вы в своей 
статье, что у нас 29 ма-

шин «скорой помощи» на го-
род, а не 44 или 46, и что от 
этого изменилось? Да, я теперь 
знаю объективную причину, по 
которой приезда «скорой» при-
ходится ждать больше 20 минут, 
но мне от этого не легче. Пусть 
Минздрав думает, как эту объ-
ективную причину убрать.

М. Быстряков, Чебоксары

Как-то маме пришлось вы-
зывать «скорую». Доктор 

приехал опытный, все сделал 
хорошо. Меня удивило другое. 
Вечером он позвонил и спро-
сил, все ли у нас нормально. 
Спасибо вам, доктор! К сожале-
нию, мы обращаем внимание в 
основном на что-то негативное 
и больше помним его, а узнать 
фамилию хорошего врача не 
догадываемся.

Л. Михайлова, Чебоксары

Прочитала статью про 
«скорую» и удивилась. Я 

ни разу не сталкивалась с тем, 
что «скорая» едет долго. Мо-
жет, нам просто везло. Но весь 
позапрошлый год папа сильно 
болел, и «скорую» мы вызыва-
ли часто. Мне нечего выразить, 
кроме благодарности.

С. Морозова, Чебоксары

КСтАтИ
В канун Нового года при-
шло хорошее известие – 

врачам всех городских под-
станций «скорой помощи» 

выдают зимнюю форму. 
Обещали дать премию.
Доктора и фельдшеры 

«скорой» поздравляют всех 
с Новым годом! Что могут 

пожелать врачи? 
только  

крепкого ЗДОРОВЬЯ!

Геннадий Зайцев,  
помощник депутата Госдумы РФ  
Анатолия Аксакова:

- По всем обращениям, поступившим в 
адрес депутата Анатолия Аксакова, рабо-
та не останавливалась весь год. Мы ста-
рались максимально качественно помочь 
жителям Чувашии. Продолжение следует 
– в двух шагах 2013 год!

Пусть будет радость и удовлетворение, 
взаимопонимание и терпимость. С Новым 
годом!

Строки из писем
резонанс

фотофакт

Дела нет, а опыт - пожалуйста

ВьетНаМ. Новый Год приплывает на спине 
карпа

Новый год, Праздник Весны, Тет - это названия самого весе-
лого вьетнамского праздника. Ветви расцветающего персика 
- символ Нового года - должны быть в каждом доме. 

Дети с нетерпением ждут полуночи, когда можно начать 
пальбу из маленьких самодельных хлопушек. 

Во Вьетнаме Новый год отмечается по лунному календа-
рю, между 21 января и 19 февраля, когда приходит весна. На 
праздничных столах - букеты цветов. В новогоднюю ночь при-
нято дарить друг другу веточки персикового дерева с набух-
шими почками. С наступлением сумерек вьетнамцы разводят 
костры в парках, садах или на улицах, у костров собираются 
семьи. На углях готовят особые лакомства из риса. 

В эту ночь забываются ссоры, прощаются обиды. Вьетнам-
цы считают, что в каждом доме живет бог, и в Новый год этот 
бог отправляется на небеса, чтобы рассказать там, как провел 
уходящий год каждый из членов семьи. 

Когда-то вьетнамцы верили, что бог плавает на спине кар-
па. В наше время на Новый год вьетнамцы иногда покупают 
живого карпа, а потом выпускают его в реку или пруд. 
НеПал. Новый Год встречают с восходом 
солнца

Ночью, когда полная Луна, непальцы зажигают огромные 
костры и кидают в огонь ненужные вещи. На следующий день 
начинается Праздник красок. Люди разрисовывают себе лица, 
руки, грудь необычными узорами, а потом танцуют и поют 
песни на улицах. 
ФраНцИя. Главное - обнять бочку с вином и 
поздравить ее с праздником

Французский Дед Мороз - Пер Ноэль - приходит в ново-
годнюю ночь и оставляет подарки в детских башмаках. Тот, 
кому достается боб, запеченный в новогодний пирог, получает 
титул «бобового короля», и в праздничную ночь все подчиня-
ются его приказам. 

Сантоны - деревянные или глиняные фигурки, которые 
ставят возле елки. По традиции, хороший хозяин-винодел не-
пременно должен чокнуться с бочкой вина, поздравить ее с 
праздником и выпить за будущий урожай.

А как у них
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Всех на счетчик! 
Очередной виток нервотрепки потребителей 

услуг ЖКХ связан с обязательной установкой 
счетчиков на воду, тепло и газ. В управляющих 
компаниях так и заявляют: после Нового года 
начнем штрафовать тех, кто не установил при-
боры учета. Коммунальщики заблуждаются: 
никаких штрафных санкций за неустановку 
счетчиков законом не предусмотрено. Это во-
первых. Во-вторых, управляющие организации 
неправомочны брать штрафы с собственников 
и нанимателей жилья. 

Однако закон все-таки существует. Это ФЗ 261 от 
23.11.2009 г. об энергосбережении, согласно кото-
рому мы обязаны ЗА СВОЙ СЧЕТ установить счетчи-
ки на воду, тепло, электроэнергию и газ как в своих 
квартирах, так и общедомовые. Но существует и 
проект федерального закона «О внесении изме-
нений в статью 13 Федерального закона «Об энер-
госбережении и о повышении энергетической эф-
фективности и о внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации». 
Изменения касаются переноса сроков обязатель-
ной установки приборов учета на 1 января 2015.

Поначалу установку приборов учета почитали 
за благо. Однако многие их не устанавлива-

ли – понимали, что государство найдет управу и на 
тех, кто платит по счетчикам. И оно действительно 
ее нашло - потребители воды, тепла и электроэ-
нергии, имеющие индивидуальные приборы уче-
та этих ресурсов, стали доплачивать по ДПУ. И вся 
страна взвыла. Почему надо оплачивать неизвест-
но с какого потолка взятые суммы? С какого пере-
пугу нужно платить за себя и за того парня или идти 
разбираться, почему у этого парня прописан один 
человек, а живут и пользуются ресурсами пятеро? 
С чего вдруг мы должны выкладывать деньги за 
потери в сетях? Поэтому тот, кто индивидуальные 
приборы учета устанавливать не стал и продолжал 
заведомо переплачивать по нормативу, не тратил 
время на хождения по управляющим компаниям и 
не трепал нервы, выясняя происхождение сумм в 
расчетках. 

Долго так продолжаться не могло, потому что 
государство должно, оно просто обязано доста-
вать деньги из наших карманов. И мы дождались 
насильной установки счетчиков. Может быть, это 
опять забота о наших расходах на ЖКХ? Но если мы 
существенно сэкономим на коммуналке благодаря 
счетчикам, то  существенно уменьшатся и доходы 
ресурсоснабжающих организаций. Не будут же они 
сокращать штат и урезать себе зарплату! Не будут, 
они просто поднимут нормативы и тарифы. А мы 
останемся сначала при тех же, а потом при повы-
шенных расходах на коммуналку… и с затратами на 
установку квартирных и общедомовых счетчиков. 
Да еще с расходами на их содержание, поскольку в 
наших квитанциях появится строка «техобслужива-

ние приборов учета». 

Сроки «счетчиковой кампании» переноси-
лись уже три раза. Последний раз срок 

установки для приборов учета воды, тепла, элек-
троэнергии был перенесен с 1 января на 1 июля 
2013 года и до 1 января 2016 года - для приборов 
учета природного газа. Хочется понять, каким об-
разом нам будут устанавливать приборы учета «в 
принудительном порядке». Можно ли считать со-
ответствующие нормативные акты легитимными, 
а их выполнение – законным, если решение об 
установке общедомовых счетчиков принимается 
на общем собрании собственников? Собрание же 
решает, как оплачивать эти дивные приборы. Но 
законотворцам не до «мелочей», раз они сочли, 
что решение собственников не имеет значения. В 
законе сказано, что если собственники не устано-
вили приборы учета, обязанность по их установке 
переходит к ресурсоснабжающим организациям. 
Ситуация с индивидуальными счетчиками еще 
парадоксальнее. Как можно гражданину России, 
чье жилище является неприкосновенным (ст. 25 
Основного закона), насильно установить прибор 
учета? То есть об обязательной установке прибо-
ров учета можно поспорить. И даже обратиться 
в Конституционный суд. Ведь установка счетчика 
является все-таки правом, а не обязанностью.

Хоть по счетчику, хоть без счетчика, с нас все рав-
но возьмут больше, чем мы потребили, придумают 
новые статьи наших расходов и своих доходов. По-
тому что ненасытные представители отрасли поте-
ряли ощущение реальности. Потому что жилищно-
коммунальная сфера и взаимоотношения жильцов 
с обслуживающими организациями превратились 
в настоящий дурдом. И лечить в нем надо не жиль-
цов, а тех, кто этот дурдом организовал.

тамара Манаева, 
член бюро Совета регионального отделения 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ:

- Весь уходящий год мы решали вместе с 
чебоксарцами и жителями республики самую 
насущную проблему. Я даже называть ее не 
хочу, настолько мы от нее все устали. Но пусть 
власть не думает, что усталость заставит нас 
опустить руки. Ничего подобного! Отдохнем 
две недели – и снова в бой против беспредела 
в ЖКХ.

Пусть будет любовь в сердцах, деньги в ко-
шельках, здоровье в теле и покой в душе. С 
Новым годом!

Рисунок Юрия Ксенофонтова.

ПОЯСНИтЕЛьНАЯ ЗАПИСКА
к проекту Федерального закона «О внесении изменений в статью 13 Федерального закона  

«Об энергосбережении и о повышении энергетической эффективности и о внесении изменений  
в отдельные законодательные акты Российской Федерации»

КСтАтИ
Полпред президента РФ в Приволжском федеральном округе 
Михаил Бабич тему ЖКХ назвал проблемой «номер один». На 

пресс-конференции он сообщил, что «в ПФО в 2012 году в сфере 
ЖКХ возбуждено 215 уголовных дел, начисленный ущерб в рамках 
этих дел составил 800 млн рублей (в рамках этих 215 дел), при этом 

«взыскали всего» 12 млн рублей» - пишет ИА REGNUM. 
Михаил Бабич считает, что «сейчас нужно добиться того, чтобы мы не 

за «стрелочниками» бегали, а исходили из того, что у каждой такой 
схемы есть организаторы, покровители», продолжает агентство. 

Нужно «добиться того, чтобы выявленный и возмещенный ущерб 
соответствовал реальным цифрам того ущерба», который был 

нанесен тому или иному региону.
Полпред заявил, что при расследовании многих преступлений в 
сфере ЖКХ приходится прибегать к экспертизам. Ведь эти схемы 

защищают хорошо подготовленные адвокаты и юристы, а сами 
схемы грамотно защищены в юридическом плане. 

Проектом федерального закона «О вне-
сении изменений в статью 13 Федерально-
го закона «Об энергосбережении и о повы-
шении энергетической эффективности и о 
внесении изменений в отдельные законо-
дательные акты Российской Федерации» 
предусматривается  перенос сроков обяза-
тельной установки приборов учета энерго-
ресурсов с 1 января 2012 года на 1 января 
2015 года в отношении собственников жи-
лых домов и помещений в многоквартир-
ных домах, а также собственников дачных 
или садовых домов.

Внесение соответствующих изме-
нений обусловлено тем, что стоимость 

приборов учета и их установки чрезмер-
но высоки. Вместе с тем, граждане ис-
пытывают давление со стороны сотруд-
ников уполномоченных организаций, 
которые принуждают  их установить 
необходимые счетчики до отведенного 
законом срока, не учитывая отсутствия 
у потребителей соответствующих фи-
нансовых возможностей. В связи с этим 
большое количество граждан, к приме-
ру во Владимирской области, готово к 
проведению протестных акций.

Необходимо также отметить, что в 
субъектах Российской Федерации отсут-
ствует надлежащее извещение населения 

обо всех особенностях процедуры уста-
новки приборов учета энергоресурсов, в 
частности, о возможности предоставления 
рассрочки на 5 лет. Большинство россий-
ских семей не в состоянии единовременно 
оплатить услуги по оснащению жилого по-
мещения необходимыми приборами. Не 
обладая соответствующей информацией, 
граждане отказываются в добровольном 
порядке устанавливать счетчики.

Продление сроков обязательной уста-
новки приборов учета энергоресурсов 
до 1 января 2015 года  позволит снять 
социальную напряженность в указанной 
сфере.
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6 почитаем
творчество Партийных работников воПрос – ответ

сканДал

Дефицит Книга  
о необыкновенной 

любви

Пресс-секретарь держит ответ

Это произошло в начале 
80-х годов прошлого 

века. Я расследовал уголов-
ное дело в отношении работ-
ников «Канашторга», и одна 
из заведующих рассказала 
мне историю про дефицит. 
Нынешнее поколение понятия 
не имеет, что такое тотальный 
дефицит, когда покупка самых 
обычных продуктов стано-
вилась проблемой, причем 
зачастую нерешаемой. Когда 
из-за куска вареной колбасы 
приходилось унижаться перед 
торговцами, а они этим умело 
пользовались в корыстных 
целях. Деньги есть – а купить 
нечего. Дефицит! «Лучший по-
дарок – это носки, завернутые 
в туалетную бумагу» - была 
такая шутка в те времена. И 
хотя за сокрытие товаров су-
ществовала уголовная ответ-
ственность, их как прятали, 
так и продолжали прятать. 
И с этим ничего невозможно 
было поделать! Весь дефицит 
доставался узкому кругу лиц, 
приближенных к завмагам. 
В число  приближенных вхо-
дили и сотрудники милиции, 
призванные бороться с со-
крытием товаров. Они ведь 
тоже люди и тоже хотят есть. А 
как же закон? – спросите вы. А 
никак. Все делали вид, что со-
крытия товаров нет, поэтому к 
ответственности привлекать 
некого. 

Этот самый дефицит и 
сыграл злую шутку с заведу-
ющей магазином.

Приближался Новый год. 
Рядовые граждане встреча-
ли его новыми трудовыми 
успехами, за которые перед 
праздником в магазинах «вы-
брасывали» вареную колбасу 
и кур. У заведующих были 
свои предновогодние хлопо-
ты – распределить дефицит 
среди нужных людей. К де-
фициту относились колбасы, 
сыры, консервы, хорошие 
конфеты… Это был большой 

список! Заветная продукция 
поступала со складов в мага-
зины 30 декабря в мизерном 
количестве, поэтому на всех 
ее не хватало.

У каждой заведующей был 
свой список так называемых 
«блатных», которых следо-
вало обеспечить дефицитом. 
Среди «блатных» существо-
вала иерархия. Кто-то имел 
право на икру и мясные коп-
чености, кому-то приходилось 
довольствоваться вареной 
колбасой и сыром. Утром 31 
декабря заведующей звонили 
граждане, желавшие полу-
чить такие продукты, чтобы 
встретить Новый год достой-
но. Позвонил и один из руко-
водителей  Канашского ГОВД, 
и относился он к тем, кто до-
стоин лишь колбасы с сыром.

Выдавать дефицит сре-
ди бела дня заведующая не 
стала: в очередях толпились 
горожане, давясь за варе-
ной колбасой, да и народные 
контролеры не давали покоя. 
Поэтому «блатные» продукты 
решено было выдать перед 
закрытием магазина, когда 
стемнеет и народ схлынет. 

Устав от бесконечных звон-
ков просящих и раздав почти 
все, заведующая решила уйти 
домой пораньше. Оставалось 
отдать только два пакета, и 
она, наказав техничке вручить 
их тем, кто за ними придет, 
ушла из магазина: надо было 
готовиться к встрече Нового 
года.

Начальство, само собой, в 
магазин не приезжало, для 
этого существовали личные 
водители. Подъехали к за-
днему крыльцу магазина две 
белые «Волги», одна – из 
милиции, другая – от дирек-
тора крупного завода. Ночь, 
темно. И техничка перепутала 
пакеты, положив в машину 
милицейского начальника то, 
что полагалось директору за-
вода, а директору достался 

милицейский «новогодний 
паек». Водители, естественно, 
проверять пакеты не стали, 
доставили их в кабинеты сво-
их начальников.

А теперь представьте лица 
руководителей! Милиционер, 
конечно же, обрадовался, 
обнаружив в пакете банки 
с икрой и мясные копчено-
сти, чешское пиво и сигареты 
«Мальборо». Подумал про 
себя: «Надо же, как уважает 
меня заведующая!».

Иные чувства испытал ди-
ректор завода. Его возмуще-
нию не было предела, когда 
он увидел сыр и вареную кол-
басу: и вот это он должен по-
ложить на новогодний стол? 
И вот с таким «новогодним 
подарком» он должен прийти  
к жене? Но возмущайся – не 
возмущайся, а делать что-то 
надо. Директор позвонил за-
ведующей и сказал ей всю 
правду про нее. Придя в себя 
после разговора, женщина по-
няла, что техничка перепутала 
пакеты. Однако с нее уже не 
спросишь, она живет в дерев-
не. Не позвонишь и милицей-
скому начальнику. Не будешь 
же объяснять, что, извините, 
произошла ошибка, возьмите 
ваш сыр с колбасой и отдайте 
чужое… В магазине таких 
продуктов не осталось, все 
было распределено и розда-
но. Но и конфликт с директо-
ром завода завмагу ни к чему.

И заведующая нашла един-
ственный выход. Она отдала 
директору свой дефицит. А 
техничка после Нового года 
была уволена.

Юрий Ксенофонтов, 
председатель местного от-

деления партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИИЯ в Канаше

К сожалению, наши библио-
теки книг чувашских писателей 
покупают крайне мало. Причина 
одна – нехватка средств. Поэто-
му «П.р х.рес ай.нче» можно 
найти, пожалуй, лишь в книжных 
магазинах. Как нам сообщили в 
Чувашском книжном издатель-
стве, в них еще осталась неболь-
шая часть тиража. Где конкретно 
– мы не можем назвать в силу за-
кона «О рекламе».

Напомним: в книгу включе-
ны две повести – «П.р х.рес 
ай.нче» (Под одним крестом) и 
«Юн тумлатнё юрату» (Любовь 
с каплями крови). Это произве-

дения о любви в годы Великой 
Отечественной войны. Любви 
необыкновенной, страстной, чи-
стой. В первой повести – между 
чувашской девушкой и немец-
ким военнопленным, во второй 
– между шестнадцатилетним 
юношей и женой воюющего 
солдата. При этом писатель, как 
всегда, заставляет читателя за-
думаться над человеческими 
взаимоотношениями вообще, о 
философии жизни.

Заиметь такую книжку на Но-
вый год – для любителя литера-
туры лучшего подарка не при-
думаешь. 

Неслыханное дело: Управление 
Федеральной антимонопольной 
службы (УФАС) по ЧР возбудило 
административное дело против ад-
министрации главы республики.

Виновником случившегося является 
не кто иной, как самый приближенный 
к «телу» главы человек – его личный 
пресс-секретарь Михаил Вансяцкий. 
Этот еще вчера «оппозиционер», по-
пав в обойму главной структуры вла-
сти республики, быстро освоился и, 
видимо, понял, что теперь ему все 
дозволено. В частности, он решил по-
мочь газете «Мос ковский комсомо-
лец» и разослал главам муниципаль-
ных образований республики письмо 
с рекомендацией организовать под-

писку на «МК» в приоритетном по-
рядке. Почему именно на эту газету? 
Во-первых, в недалеком прошлом г-н 
Вансяцкий трудился в ней сам, в поте 
лица разоблачая неблаговидные дела 
высокопоставленных чиновников, 
которым сегодня служит. Главное же, 
впоследствии приложение к этой газе-
те («МК в Чебоксарах») выкупил один 
из депутатов Госсовета ЧР, и теперь 
оно дудит в одну с Вансяцким дуду. Как 
не порадеть за такое нужное прави-
тельству издание?

Однако случилось непредвиден-
ное. Узнав о письме пресс-секретаря, 
УФАС усмотрел в нем нарушение ан-
тимонопольного законодательства. И 
председатель профильной комиссии 
Управления решил возбудить про-

тив администрации главы республи-
ки дело по признакам нарушения п. 
4 ч. 1 ст. 15 Федерального закона «О 
защите конкуренции», «выразивше-
гося в действиях по направлению 
письма от 24.09.2012 № 03п/03-10649, 
адресованного руководителям муни-
ципальных образований Чувашской 
Республики, о даче руководителям 
муниципальных организаций, дирек-
торам школ, а также главам поселений 
районов указания об организации в 
приоритетном порядке подписки на 
газету «Московский комсомолец в Че-
боксарах» на 1 полугодие 2013 года».

Сейчас пресс-секретарь прикиды-
вается невинным агнцем. Дескать, ни-
чего противозаконного в его письме 
нет. Ведь он, мол, руки никому не вы-

кручивал, лишь предлагал… Будто не 
ведает, что «предложение» человека, 
выступающего от имени самого главы 
республики, для районных чиновни-
ков – закон.

Рассмотрение дела было назначе-
но на 20 декабря. К сожалению, но-
мер нашей газеты сдается именно в 
этот день, поэтому о принятом УФАС 
решении мы сможем сообщить лишь 
в следующем номере. 

коГда Верстался НоМер
Стало известно, что Управле-

ние ФАС по ЧР признало действия 
администрации главы Чувашии 

нарушающими закон о конкурен-
ции и вынесла предписание по 

этому поводу.

Владимир офаринов, де-
путат Ядринского городско-
го Собрания депутатов:

- На протяжении всего 
2012 года мы проводили 
встречи с избирателями, 
выезжали в населенные 
пункты Ядринского, Крас-
ночетайского, Цивильского 
и других районов республи-
ки. Помогали решать спор-
ные и непростые вопросы. 
Всегда были открыты двери 
бесплатной юридической 
консультации в Ядрине. Эти 
традиции будут продолже-
ны и в 2013 году. 

Загадывайте под бой ку-
рантов заветные желания, 
и пусть они сбудутся. Осу-
ществления планов, счастья 
и здоровья в Новом году!

Ваша газета писала о презентации книги Николая Максимова 
«П.р х.рес ай.нче». Однако оказалось, что в библиотеках (ни в 
общих, ни в школьных) ее нет. Подскажите, где можно найти эту 
книжку? Так хочется прочитать.

З. Онисифорова, Чебоксарский район
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2013 год для единороссов, даже 
сказать страшно, год Змеи Подко-
лодной. Змея, выползая из-под ко-
лоды, рассыплет и спутает карты 
самым невообразимым образом. 
Звезды полагают, что на халяву 
типа «тройка, семерка, туз» рот 
разевать не стоит хотя бы потому, 
что впоследствии за такую халяву 
приходится платить. 

Змея принесет единороссам 
нестабильность и нежелательные 
для них перемены. Нет, звезды 
милостивы, и в 2013 году партия 
власти еще не уйдет, к сожалению 
граждан, с политической арены 
в историю. Но доказывать свою 
правоту ей будет все труднее и 
труднее. Поддержит на плаву и 
то, что год невыборный. А вот 
если бы были выборы… Короче, 
звезды уверены, что каюк под-
крался слишком близко, причем 
собственноручный такой каюк. На 
всю страну гремят коррупцион-
ные скандалы, доверие граждан к 
единороссам падает. Да и как им 
верить? Совсем недавно госпо-
дин сити-менеджер Канаша, глав-
ный единоросс этого города, был 
заключен под стражу из-за подо-
зрения в махинациях с пересе-
лением их ветхого и аварийного 
жилого фонда. На подобном деле 
погорел глава администрации 
Горномарийского района Марий 
Эл. Это только два жалких при-
мера, а сколько их на всю страну? 
И вообще, звезды возмущены: за 
последние годы единороссы не-
плохо прославились в качестве 
фигурантов уголовных дел. 

Звезды также предупреждают, 
что Змея - человек опасный, от ее 
укуса можно... Но не будем о груст-
ном, потому что звезды желают 
здоровья даже единороссам, и 
змея введет в них свой яд не сразу, 
а будет это делать дозированно, 
чтоб он сработал как лекарство. 
Ведь змеи прежде всего – осмо-
трительные и мудрые пресмыка-
ющиеся, из их яда делают лекар-
ства для серьезно больных. 

Змея – существо мудрое, и в ее 
год стоит вести себя подобно ей. 
На сессиях Госсовета не затыкать 
рот тому, кто говорит правду, даже 
если правду про себя больно слу-
шать. На заседании лучше промол-
чать, когда хочется сказать лишне-
го. 

Змея ни за что не станет по-
могать тем, кто задумает какую-
нибудь пакость, например, за-
хочет протащить очередной 
нехороший закон, 
или будет строить 
козни своим сопер-
никам. А поскольку 
единороссы только 
этим и занимаются, 
помощи доброго 
пресмыкающегося 
они не увидят. Так-
же Змея в 2013 году 
обделит удачей тех, 
кто продолжит пре-
небрегать мнением 
оппозиции и не бу-
дет прислушивать-
ся к ее конструк-
тивным бесплатным 
советам. А тот, кто 

опять станет распускать сплетни 
про честные партии, может ли-
шиться своей высокой должно-
сти. 

По имеющейся у звезд инфор-
мации, у граждан, которые про-
должат без зазрения совести 
хапать чужое добро, то есть феде-
ральные деньги, отсохнут загре-
бущие руки. Змея ведет аскети-
ческий образ жизни и терпеть не 
может тех, кто тратит больше, чем 
зарабатывает. В ее змеином мозгу 
такая арифметика не укладывает-
ся, и она всеми силами будет по-
могать тем, кто хочет покончить с 
таким безобразием. 

Предсказания на год Змеи на-
чали сбываться заранее: заклю-
чен под стражу бывший директор 
«Коммунальных технологий» Вик-
тор Лучинкин. Звездам извест-
но, что руководителем «Олимп-
строя», чьим заместителем был 

гражданин Лучинкин, являет-
ся бывший премьер Чувашии 
Сергей Гапликов. Трудилась 
в Сочи и бывший глава Мин-
здрава ЧР Нина Суслонова, 
которая благополучно пере-
бралась на работу в Москву. 
Но тут звезды не делают 
предположений, они просто 
констатируют факты.

И последнее предупре-
ждение звезд. Умные едино-
россы должны успеть в нуж-

ный момент сбросить 
старую партийную 
кожу, пока не поздно, 
и перейти в нормаль-
ную партию.

Едрогороскоп:  
ничего хорошего…

Анатолий Григорьев, 
куратор местных отделений партии  
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ:

- В 2012 году мы стали лучше понимать друг 
друга, мы стали лучше работать. Пусть в насту-
пающем году все доброе умножится, все пло-
хое уйдет. 

Желаю твердости духа, активной граждан-
ской позиции. Здоровья, радости и всего того, 
что человеку нужно для счастья. 

С Новым годом!

Леонид Офаринов, 
депутат Ядринского городского Собрания 
депутатов, помощник депутата Госдумы 
РФ Анатолия Аксакова:

- Подводя итоги уходящего года, скажу 
несколько слов о ситуации на агрегатном 
заводе – его работники обратились в реги-
ональное отделение партии за помощью. 
Есть небольшие успехи – зарплата хоть не-
значительно, но все-таки выросла. Основ-
ное повышение руководство обещает сде-
лать после Нового года. Сейчас составляем 
устав профсоюзной организации, готовят-
ся документы для ее регистрации.

Желаю новых свершений, стабильной 
работы, высокой зарплаты. С Новым го-
дом!

Приготовим?
салат «Змеиное логово»
1 банка консервированной горбуши (можно 

взять и сардины в масле)
1 банка консервированной морской капусты
1 пачка майонеза
пучок зеленого лука
3 сваренных вкрутую яйца
3 вареных картофелины
3 плавленых сырка
100 г мягкого сливочного масла
1 зубчик чеснока
соль

Змея
- Вилкой помять горбушу и желтки 2 яиц.
- Натереть на терке 2 плавленых сырка и 3 ва-

реных картофелины.
- Добавить 50 г сливочного масла .
- Чеснок выдавить чесночницей.
- Соль по вкусу.

Все перемешать, добавить немного майоне-
за.

Полученное густое тесто отставить пока в 
стороне.

Змеиные яйца
- Натереть 1 плавленый сырок.
- Помять вилкой 1 желток и три яичных бел-

ка.
- Добавить 50 г сливочного масла. 
- Немного чеснока.
- Немного майонеза.
- Соль по вкусу.

Все перемешать, затем из этого теста выле-
пить маленькие шарики в виде яичек.

ГерМаНИя. санта клаус приезжает на осле
В Германии считают, что Санта Клаус в Новый год появляется на 

ослике. Перед сном дети ставят на стол тарелку для подарков, кото-
рые им принесет Санта Клаус, а в башмаки кладут сено - угощение 
для его ослика. 

куБа. Из окон выливают воду
Кубинцы в канун Нового года заполняют водой всю посуду, ко-

торая есть в доме, а в полночь начинают выливать ее из окон. Так 
жители острова Свободы желают Новому году светлого и чистого, 

как вода, пути. А пока часы бьют 12 ударов, необходимо съесть 12 
виноградинок, и тогда добро, согласие, процветание и мир будут 
сопровождать кубинцев все двенадцать месяцев. 

ПаНаМа. самый громкий Новый год
В Панаме в полночь, когда Новый год только начинается, звонят 

все колокола, завывают сирены, гудят автомобили. Сами панамцы 
- и дети, и взрослые - в это время громко кричат и стучат всем, что 
попадется под руку. И весь этот шум для того, чтобы «задобрить» 
наступающий год. 

А как у них
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Истинно вам говорю:  
4 мая 1925 года земля 
налетит на небесную ось

Недели три назад зво-
нит моя впечатлительная 
подруга и с ужасом гово-
рит: ну я уже не знаю, что 
делать. В страхе живу. 
А чего ты в страхе-то 
живешь? - спрашиваю. - 
Скоро 21 декабря. Кален-
дарь майя кончается. Все 
говорят, конец это. - А они 
откуда знают? - Люди зря 
не скажут. Вон у нас уже 
соль, спички, макароны 
скупают. - Зачем? Конец 
ведь. - Ну, выжить, на-
верное, надеются. Еще 
говорят, что это на две 
недели. темно будет, ни 
электричества, ни газа, 
ни воды. Я Генке (это 
мужу) сказала, чтоб дров 
побольше заготовил и в 
бане шесток сделал, что-
бы готовить можно было. 
Я пытаюсь что-то сказать, 
но она меня не слышит. 
Ой, а ты как там (в Чебокса-
рах) без света, воды, газа? 
К нам приедешь. Вместе 
в бане жить будем.

Это чистая правда. Город, 
где скупают спички и мака-
роны, находится в Чувашии. 
Пользуются эти нехитрые 
товары спросом и далеко за 
ее пределами, а покупают 
их граждане России и других 
стран, уверовавшие в скорое 
прекращение своего суще-
ствования. 

Фатум доверия
Год или два назад нам рас-

сказали «чистую правду» про 
календарь майя. Приложили 
сюда повышенную солнеч-
ную активность, которая по-
влияет на магнитное поле 
Земли, и оно исчезнет. Доба-
вили планету Нибиру - на ней 
прилетят, вполне возможно, 
боги - и квантовый переход, 
во время которого мы пере-
местимся в другое измерение 
и станем качественно иными. 
Ну, и парад планет – когда 
все они построятся… Узнав 
такие новости, одни заболели 
от страха, другие стали гото-
виться. А что? Помирать со-
бирайся, а рожь сей! 

Глубоко верующие 
шаманы-индейцы из Арген-
тины, Чили, Перу смеются 
над европейцами: белому 
человеку свойственно все 
преувеличивать. Сами же 
они считают, что 21 декабря 
завершается лишь один из 
периодов календаря майя. 
Циклы его не кончаются, 
они следуют один за другим, 
а прогноза о конце света у 
майя вообще нет, в их ка-
лендаре такого не заложено. 
Так говорят ученые. Для тех, 
кто их мнение не чтит, име-
ется другой довод: «О дне же 

том и часе никто не знает, ни 
Ангелы небесные, а только 
Отец Мой один» (Матфея 
24:36).

«Трансмутации»  
в мозгах

Есть, правда, еще одна 
категория, которая ни во что 
не верит и имеет свои аргу-
менты. 

Зачем в наборы для конца 
света класть список телефо-
нов экстренных служб, фона-
рик с запасной батарейкой и 
набор раций? Если исчезнет 
магнитное поле Земли, все 
эти «спасательные средства» 
просто не будут работать.

Парадом планет астроно-
мы называют явление, когда 
несколько планет оказыва-
ются по одну сторону от Солн-
ца, при этом располагаются 
они в совсем небольшом 
секторе. Парады случаются 
в нашей Солнечной системе 
периодически и являются 
обычным астрономическим 
явлением. Во время малого 
парада в одном небольшом 
секторе находятся четыре 
планеты: Венера, Марс, Са-
турн, Меркурий. В большом 
параде «принимают уча-
стие» шесть планет - они вы-
страиваются по одну сторону 
от Солнца в секторе 10-40 
градусов, это Земля, Венера, 
Юпитер, Марс, Сатурн, Уран. 
Каждая планета Солнечной 
системы, как и других си-
стем, имеет свою орбиту, и 
эти орбиты лежат в разных 
плоскостях, поэтому в одну 
линию планеты выстроиться 
ну никак не могут. Тем более 
планеты всей галактики! А 
весь парад 21 декабря 2012 
года – это «почти прямая» 
между Солнцем, Меркури-
ем и Венерой. Но в этот день 
фанатам нынешнего апока-
липсиса придется обломать-
ся. Максимальная «прямая» 
между этими тремя планета-
ми наблюдалась тремя дня-
ми раньше – 18 декабря. 

Если бы планета Нибиру 
действительно существова-
ла и направлялась по своей 
орбите к Земле, ее увидели 
бы уже года два назад.

Ну, а трансмутации, ко-
торые произойдут с нами 
во время так называемого 
квантового перехода и от 
которых мы сначала слегка 
распухнем, а потом… Это 
не поддается комментиро-
ванию.

Авторитетно 
заявляем

Мысль о гибели всего жи-
вого настойчиво внушается 

нам извне, а мы теряем мир 
в душе и покой. Как буд-
то кому-то выгодно, чтобы 
люди пребывали в состоянии 
безнадеги, не реагировали 
на реальную картину и про-
блемы сегодняшнего дня. 
Чтобы страх делал их пас-
сивными, стирая всяческое 
желание что-то изменить, 
и понуждал к смирению. 
Конец света (сколько мы их 
уже пережили!) - безотказ-
ное средство контроля над 
людьми, и используют его с 
целью наживы. Сколько на 
наборах для конца света за-
работали предприимчивые 
дельцы? Только если «боль-
шой кирдык» все-таки слу-
чится, кому и зачем пона-
добятся спички, фонарики, 
пшено? Сколько впечатли-
тельные личности потрати-
ли на успокоительные сред-
ства? Сколько склонных к 
пьянству людей потратили 
на «пьянство с горя-2012»? 
Куплено невероятное коли-
чество газет и журналов, рас-
сказывающих о последнем 
дне. А телевидение, которое 
в силу высокой конкуренции 
не брезгует ничем… А ка-
кую тьму денег заработали 
гадалки и всевозможные 
предсказатели-шарлатаны! 
Ведь к ним приходили, что-
бы узнать «чистую правду» 
про апокалипсис... Между 
тем его ждут разве что сту-
денты: у них сессия в янва-
ре))).

И все-таки 21 декабря 
кое-что произойдет. То, 
что происходит в этот день 
каждый год, - день зимне-
го солнцестояния с самым 
долгим темным временем 
суток. На Руси его называли 
солнцеворотом и отмечали 
как день рождения светила. 
После 21-го день начинает 
прибавляться. 

уважаемые 
сограждане!  

На данный момент 
из авторитетных 

источников 
известно, что в ночь 

с 31 декабря на 1 
января к нам придет  

Новый год. 
с наступающим! 
счастья, добра, 

сПраВедлИВостИ!
татьяна Степанова

сергей Муравьев, 
руководитель Чуваш-
ской республиканской 
общественной  
организации  
«СЧАСТЛИВЫЙ ДОМ»:

- Наша организа-
ция работать начала 
недавно, но сделано 
уже немало важных 
дел. Почти все они 
направлены на то, 
чтобы улучшить по-
ложение детей, нахо-
дящихся в сложной 
жизненной ситуации. 

Желаю счастья и 
любви в семье, до-
статка в доме, радости 
в детях. Пусть каждый 
ребенок встретит Но-
вый год весело и по-
лучит от Деда Мороза 
то, о чем мечтает. С 
Новым годом!

Поправка
В объявлении о проведении благотворительной акции «Новогод-

няя радость», опубликованном в № 21 (83) газеты «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ - Чувашия», третью строчку снизу следует читать так:

Назначение платежа: благотворительное пожертвование (НДС не 
облагается).

Поделись новогодней  радостью!
Скоро Новый год! Волшебный праздник, когда 

каждый ребенок мечтает найти под елкой ПОДА-
РОК! Но мечты, к сожалению, сбываются не у всех: есть в нашей 
стране дети, для которых Новый год проходит без подарков и 
прочих атрибутов праздника. Это дети, про которых в документах 
пишут так: находящиеся в сложной жизненной ситуации. Чтобы 
порадовать этих детишек в Новый год, Чувашская республикан-
ская общественная организация «СЧАСТЛИВЫЙ ДОМ» проводит 
благотворительную акцию «Новогодняя Радость». 

Благотворительная  акция «Новогодняя радость» проходит  
в ноябре-декабре  2012 года. Возможны различные варианты  
участия: 

* благотворительные пожертвования для закупки новогодних 
подарков и проведения детских мероприятий для детей, находя-
щихся в трудной жизненной ситуации; новогодние подарки; 

* оплата билетов на новогодние и рождественские утренники;
* проведение утренников; 
* размещение информации об акции «Новогодняя  Радость» в 

СМИ, Интернет-порталах.

акции

скажем равнодушию Нет! детской радости – да!

Реквизиты ЧРОО «Центр поддерж-
ки  семьи  «СЧАСТЛИВЫЙ  ДОМ» для 
перечислений:

 
Получатель:   ЧРОО «Центр под-

держки семьи «СЧАСТЛИВЫЙ ДОМ» 
Счёт  получателя:  4070381082089

0010002                                                                                                  
Банк получателя:   Филиал № 19 

АКБ  МОСОБЛБАНК ОАО                                                                                                 
БИК: 049706779                ИНН:  775

0005588                                                              
Корсчёт № 30101810900000000779 

в ГРКЦ НБ ЧУВАШСКОЙ РЕСП. БАНКА 
РОССИИ                                                                                                              

Назначение платежа: благотвори-
тельное пожертвование (НДС не об-
лагается)

Адрес: ул. Лен. Комсомола, 58А (ТД 
«Камажа», 3 этаж). Тел. 48-18-25.

За распространение 
слухов о конце 

света в Китае 
арестованы  

93 человека.


